

CONGRESO DE LA CIUDAD DE MÉXICO
I LEGISLATURA
COORDINACIÓN DE SERVICIOS PARLAMENTARIOS
ESTENOGRAFÍA PARLAMENTARIA



SEGUNDO PERIODO DE SESIONES ORDINARIAS
TERCER AÑO DE EJERCICIO

VERSIÓN ESTENOGRÁFICA DE LA SESIÓN SOLEMNE
VÍA REMOTA CON MOTIVO DE LA ENTREGA DE LA
MEDALLA AL MÉRITO POLICIAL 2020,
CELEBRADA EL DÍA 11 DE MAYO DE 2021
VIRTUAL

Presidencia de la C. diputada Ana Patricia Báez Guerrero

(09:15 Horas)

LA C. PRESIDENTA DIPUTADA ANA PATRICIA BÁEZ GUERRERO.- Muy buenos días a todas y a todos, diputadas y diputados, a todas las personas que nos siguen en la transmisión y a los invitados.

Se instruye a la Secretaría a pasar lista de asistencia a efecto de verificar si existe el quórum legal requerido para dar inicio a la presente sesión.

LA C. SECRETARIA DIPUTADA DONAJI OFELIA OLIVERA REYES.- Muy buenos días, diputadas y diputados. Buenos días, diputada Presidenta.

Se cierra el Sistema Electrónico de pase de asistencia.

¿Falta alguna diputada o diputado de pasar asistencia?

Alessandra Rojo de la Vega: presente.

Alfredo Pérez Paredes: presente.

Emmanuel Vargas Bernal: presente.

Paula Castillo: presente.

Guadalupe Aguilar Solache: presente.

Federico Döring: presente.

Lizette Clavel: presente.

Fernando Aboitiz: presente.

LA C. SECRETARIA.- ¿Alguna otra diputada o diputado?

Cerramos el sistema de viva voz para pase de asistencia.

Lista de Asistencia

Fecha y Hora 11-05-2021

09:16:56Asistentes: 53

Nombre	Grupo Parlamentario	Asistencia
DIP	MORENA	--
ABOITIZ SARO FERNANDO JOSÉ	PES	--
AGUILAR SOLACHE M. GUADALUPE	MORENA	--
ALARCÓN JIMÉNEZ ERNESTO	PRI	Normal
AVILA VENTURA MARTHA SOLEDAD	MORENA	Normal
AYALA ZÚÑIGA YURIRI	MORENA	Normal
BÁEZ GUERRERO ANA PATRICIA	PAN	Normal
BARRERA MARMOLEJO HÉCTOR	PAN	Normal
BATRES GUADARRAMA VALENTINA VALIA	MORENA	Normal
CAMACHO BASTIDA CIRCE	PT	--
CASTILLO MENDIETA PAULA ANDREA	PRD	--
CHÁVEZ CONTRERAS MARÍA GUADALUPE	MORENA	Normal
CHAVIRA DE LA ROSA M. GUADALUPE	MORENA	Normal
CLAVEL SÁNCHEZ LIZETTE	SIN PARTIDO	--
DÖRING CASAR FEDERICO	PAN	--
ESTRADA HERNÁNDEZ LETICIA	MORENA	Normal
FUENTES GÓMEZ JESÚS RICARDO	MORENA	Normal
GARRIDO LOPEZ CESAR MAURICIO	PAN	Normal
GARRIDO LÓPEZ DIEGO ORLANDO	PAN	Normal
GAVIÑO AMBRIZ JORGE	PRD	Normal
GÓMEZ OTEGUI LEONOR	SIN PARTIDO	Normal
GONZÁLEZ CASE ARMANDO TONATIUH	PRI	--
GUADARRAMA SANCHEZ ESTRELLA I.	MORENA	Normal
GUERRERO MAYA JANNETE ELIZABETH	PT	Normal
GUTIERREZ RODRIGUEZ EDNA M.	PRI	Normal

HERNÁNDEZ MIRÓN CARLOS	MORENA	Normal
HERNÁNDEZ TREJO ANA CRISTINA	MORENA	Normal
JARDON ANGEL ANAYELLI GUADALUPE	SIN PARTIDO	Normal
LERDO DE TEJADA SERVITJE GUILLERMO	SIN PARTIDO	Normal
LLAGUNO PEREZ MARTHA PATRICIA	MORENA	Normal
LOBO ROMÁN VÍCTOR HUGO	PRD	Normal
MACEDO ESCARTÍN MIGUEL ÁNGEL	MORENA	Normal
MALDONADO SALGADO J. VALENTÍN	SIN PARTIDO	Normal
MARTÍN DEL CAMPO CASTAÑEDA JOSÉ DE JESÚS	SIN PARTIDO	Normal
MARTÍNEZ URINCHO ALBERTO	MORENA	Normal

Nombre	Grupo Parlamentario	Asistencia
MEDINA MEJORADA UZIEL	PES	--
MONTES DE OCA DEL OLMO PABLO	PAN	Normal
MORALES RUBIO MARÍA GUADALUPE	MORENA	Normal
MORALES SÁNCHEZ EFRAÍN	MORENA	Normal
MUÑOZ TREJO FRANCISCO	MORENA	Normal
NORBERTO SÁNCHEZ NAZARIO	MORENA	Normal
OLIVERA REYES DONAJI OFELIA	MORENA	Normal
PADILLA SÁNCHEZ JOSÉ MARTÍN	MORENA	Normal
PAZ REYES MARÍA DE LOURDES	MORENA	Normal
PÉREZ PAREDES ALFREDO	MORENA	--
QUIROGA ANGUIANO GABRIELA	PRD	Normal
RAMOS ARREOLA TERESA	SIN PARTIDO	Normal
RANGEL LORENZANA AMÉRICA ALEJANDRA	PAN	Normal
RODRÍGUEZ DÍAZ DE LEÓN JOSÉ LUIS	MORENA	Normal
ROJO DE LA VEGA PICCOLO ALESSANDRA	PVEM	--
ROSALES HERRERA ISABELA	MORENA	--
ROSSBACH SUÁREZ LILIA EUGENIA	MORENA	Normal
RUBIO ALDARÁN ELEAZAR	MORENA	Normal
RUIZ HERNANDEZ SANDRA	PAN	Normal
RUÍZ SUÁREZ RICARDO	MORENA	Normal
SALAZAR MARTÍNEZ MIGUEL ÁNGEL	PRI	Normal
SALGADO VÁZQUEZ RIGOBERTO	MORENA	Normal
SALIDO MAGOS MARÍA GABRIELA	PAN	Normal
SARMIENTO GÓMEZ LILIA MARÍA	PT	Normal
TRIANA TENA JORGE	PAN	Normal

VARELA MARTÍNEZ LETICIA ESTHER	MORENA	Normal
VARGAS BERNAL JOSÉ EMMANUEL	MORENA	--
VILLALOBOS PÉREZ ESPERANZA	MORENA	Normal
VILLANUEVA RAMOS MARCO ANTONIO TEMÍSTOCLES	MORENA	Normal
VON ROEHRICH DE LA ISLA CHRISTIAN DAMIÁN	PAN	Normal
ZÚÑIGA CERÓN MARISELA	MORENA	Normal

Diputada Presidenta, hay una asistencia de 61 diputadas y diputados. Hay quórum, diputada Presidenta.

LA C. PRESIDENTA.- Se abre la sesión.

Esta Presidencia hace del conocimiento al pleno de este honorable Congreso de la Ciudad de México que la presente convocatoria a esta sesión solemne es de conformidad con el Acuerdo CCMX/II/JUCOPO/017/2021 de la Junta de Coordinación Política por el que se aprueba la realización de una sesión solemne vía remota el 11 de mayo del año en curso, con motivo de la entrega de Medalla al Mérito Policial 2020.

Sírvase la Secretaría dar lectura al orden del día.

LA C. SECRETARIA.- Por instrucciones de la Presidencia se dará lectura al orden del día de hoy 11 de mayo de 2021.

Sesión solemne vía remota con motivo de la entrega de la Medalla al Mérito Policial 2020.

- 1.- Lista de asistencia.
- 2.- Lectura del orden del día.
- 3.- Bienvenida a las y a los galardonados.
- 4.- Honores a la Bandera.
- 5.- Exposición de motivos del otorgamiento, hasta por 5 minutos, por parte de una o un integrante de la Comisión de Seguridad Ciudadana.
- 6.- Posicionamiento, hasta por 3 minutos, por cada grupo y asociación parlamentaria en el orden siguiente:
 - I. Partido Verde Ecologista de México.
 - II. Asociación parlamentaria Encuentro Social.
 - III. Grupo parlamentario del Partido del Trabajo.

IV. Grupo parlamentario del Partido Revolucionario Institucional.

V. Grupo parlamentario del Partido de la Revolución Democrática.

VI. Grupo parlamentario del Partido Acción Nacional.

VII. Grupo parlamentario del Partido MORENA.

7.- Pronunciamiento hasta por 3 minutos por parte de una de las personas galardonadas al Mérito Policial 2020.

8.- Himno Nacional.

9.- Honores a la Bandera.

Cumplida su instrucción, diputada Presidenta.

LA C. PRESIDENTA.- Muchas gracias.

Bienvenidas sean las personas que serán galardonadas en la presente sesión.

Agradecemos también la presencia vía remota a esta sesión solemne del Presidente del Tribunal Superior de Justicia de la Ciudad de México, doctor Rafael Guerra Álvarez, así como al Secretario de Seguridad Ciudadana, Omar García Harfuch.

Se solicita a todos los presentes ponerse de pie, con la finalidad de rendir Honores a la Bandera y entonar el Himno Nacional.

(Honores a la Bandera y entonación del Himno Nacional)

LA C. PRESIDENTA.- Gracias, Pueden tomar asientos.

En seguida se concede el uso de la palabra hasta por 5 minutos a la diputada Leticia Varela Martínez, a nombre de la Comisión de Seguridad Ciudadana. Adelante, diputada.

LA C. DIPUTADA LETICIA ESTHER VARELA MARTÍNEZ.-

(Se inserta discurso)(Falla de Audio)

Con su venia Presidenta:

Buenos días diputadas y diputados, medios de comunicación, autoridades e invitados especiales que nos honran con su presencia virtual,

Agradezco especialmente al Secretario de Seguridad Ciudadana, Omar García Harfuch; por recibirnos en las instalaciones de la Universidad de la Policía de la Ciudad de México

Las y los diputados de la Comisión de Seguridad Ciudadana, nos trasladamos a este auditorio para poder estar con los galardonados; agradezco también la presencia remota de

- El Presidente del Tribunal Superior de Justicia, Magistrado Rafael Guerra Álvarez;
- La Fiscal General de Justicia de la Ciudad de México, Licenciada Ernestina Godoy Ramos
- El Doctor David Pérez Esparza; Titular del Centro Nacional de Información del Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública;
- El Jefe General de la Policía de Investigación de la Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México; Maestro Francisco Almazán Barocio; quien nos acompaña de manera presencial en este auditorio
- Subsecretarias y Subsecretarios de la Secretaria de Seguridad Ciudadana, particularmente agradezco a la Subsecretaria de Desarrollo Institucional; Marcela Figueroa Franco y a todo su equipo, por su hospitalidad y por otorgarnos todas las facilidades para poder transmitir desde esta Universidad de la Policía de la Ciudad de México.
- Directoras y Directores de la Secretaria de Seguridad Ciudadana y de la Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México, gracias por acompañarnos.
También saludo, agradezco y celebro que se conecten a esta sesión de manera remota.
- Maestro Manelich Castilla Craviotto,
- la Doctora Lucia Dammert, que nos sigue desde Santiago de Chile,
- al Maestro Miguel Garza Flores y
- Al Comisionado Cesáreo Carvajal todos ellos reconocidos Especialistas con gran trayectoria en materia de Seguridad Pública y Ciudadana quienes son grandes defensoras y defensores de las causas policiales y que han contribuido con sus conocimientos a los trabajos de la Comisión de Seguridad Ciudadana de este Congreso.

“la verdadera prueba de inteligencia, es tener dos ideas opuestas en la cabeza y seguir funcionando; por ejemplo saber que algunas cosas no tienen remedio y sin embargo estar dispuesto a cambiarlas” (Falla de audio) esta frase del escritor norteamericano, Scott Fitzgerald, me recuerda constantemente la labor de las y los

policías; estar dispuesto a cambiar las situaciones más dramáticas y complicadas a las que día con día se enfrentan, reivindica y mantiene más vigente que nunca esta idea; las y los policías de la Ciudad de México, trabajan día y noche sin descanso por erradicar los distintos males que nos flagelan, aun sabiendo que el mal existe desde siempre.

Por ese motivo es que estamos aquí reconociendo y honrando la labor de 130 de las y los mejores policías de nuestra Ciudad.

El honor es un valor que expresa el reconocimiento que hace la sociedad, es todo aquello que merece una alta estimación en la manera de actuar de una persona, de un colectivo o de una Institución, la Medalla al Mérito Policial que otorga el Congreso de la Ciudad de México es el mayor reconocimiento al que puede aspirar una o un servidor público, porque es la ciudadanía quien a través de las y los Diputados de la Ciudad de México, reconoce y premia a quienes han servido con “honor, con entrega y con extraordinario valor aún a costa de su propia vida.

Hoy estamos aquí para reconocer y honrar a 22 mujeres y 24 hombres policías de investigación de la Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México; así como a 9 mujeres y 75 hombres entre los que se encuentran 8 elementos caídos en el cumplimiento de su deber, todas y todos pertenecientes a las tres corporaciones de la Secretaría de Seguridad Ciudadana de la Ciudad de México

En el azul de su uniforme, las y los policías portan orgullo, respeto y nos regalan la sensación de protección, tranquilidad y confianza.

Ustedes son el claro ejemplo de que las Instituciones de Seguridad capitalinas tienen elementos de excelencia, que todos los días dejan a sus familias desde temprano para cumplir con una misión y anteponen todo por servir al prójimo.

Hagamos un pase de lista: ayúdenme diciendo “ presente”.

1. Aquino Caballero Alma Yaneth
2. Cortez Hernández Miriam Noemí
3. Solís Flores Ana Aidé
4. Zamora Hernández María del Carmen
5. Valdovinos Heras Yazmín
6. Olvera Torres Kimberly Pamela
7. Castillo Gómez Carmen

- 8.Montiel Romero María Isabel
9. Delgadillo Ramírez María de los Ángeles
- 10.Bautista Gómez Rosa Isabel
11. Blanco Ortiz Erika Lilia
- 12.Eleno Flores Cirse Nodavi
- 13.Escobar Dimas Erika Guadalupe
- 14.Galán Hernández María Félix
- 15.Ramírez González Xóchitl del Rocío
16. Hernández Miranda Claudia Ivette
17. Ledesma Ayala Tania Zulema
18. Magaña Valdovinos Carmina
19. Martínez Cruz Brenda Yadira
- 20.Mendoza Flores Yadira Alejandra
- 21.Ortega Pérez Consuelo Margarita
- 22.Pavia Martínez Claudia Noemí
- 23.Peña Ordaz Julia
- 24.Pérez Castro Iliana
- 25.Pérez Pérez Evelyn Akira
- 26.Rodríguez Evangelista Marisol
- 27.Ruiz Rodríguez Beatriz
- 28.Ruiz Saavedra María Elena
- 29.Serralde Flores Martha Ivonne
- 30.Tadeo Rodríguez Blanca
- 31.Valenzuela Vallejo Marisol
32. Zepeda González Daniel
- 33.Almonacid González Juan José
- 34.Cervantes Jiménez Fernando
- 35.Valdovinos Velázquez Enrique
- 36.Villar Fuentes Fernando
- 37.Sánchez Hernández Norberto
- 38.Ramírez Rocha Marco Antonio
- 39.Moreno Arenas Domitilo
- 40.Lorenzo Núñez Óscar Wilebaldo
- 41.García Hernández Pedro

42. Rivera Hernández José Luis
43. Ramírez Díaz Christian Wilson
44. Alejo Bautista Uriel
45. Aguilar Susano Roberto
46. Navarro Estrada José Luis
47. López Martínez Juan Carlos
48. Rodríguez de los Ángeles Miguel Ángel
49. Ortiz Esquivel Reynaldo
50. Quiroz Méndez Isaías
51. Mendoza Marín Hugo
52. Barranco Meza Ricardo
53. Mejía López Luis Eduardo
54. García Urrutia Rubén Isaías
55. Oaxaca García Humberto
56. Guzmán Ríos Enrique Javier
57. Sánchez Guevara Heriberto
58. Zamora Gómez Sergio
59. Ramírez Tapia Luis Miguel
60. Ambrosio Calzada Fernando
61. Polo Carmona Israel
62. Rosas Salgado Mauricio Iván
63. Martínez González Víctor Hugo
64. Lima Jiménez Emmanuel Benjamín
65. Jiménez García Miguel Ángel
66. Díaz Limón Roberto
67. Crespo Salvador Mario Alberto
68. González Aguilar Ernesto
69. Ramírez Martínez Brian
70. Baeza Sevilla Ricardo Alberto
71. Jiménez Pérez Juan Ismael
72. Lazcano Juárez Álvaro
73. Domínguez Aguilar Gregorio
74. Flores Jiménez José Juan
75. Rivera López Juan Manuel

- 76.López Bucio Javier
- 77.Guerrero Zavala Ángel
- 78.Pérez Roblero Dauder Gutember
79. Zárata Alvarado Miguel Ángel
- 80.Álvarez Cuevas Jorge
- 81.Estrada García Pedro Alberto
- 82.Camacho Cervantes Ignacio
83. Valencia Martínez Víctor Abraham
- 84.Rocha Saavedra José Alejandro
- 85.Fernández Basilio Otilio
- 86.Ríos Ayala Marco Antonio
- 87.Hernández Hernández Enrique Gilberto
- 88.Arellano Sánchez Casto
- 89.Ornelas Rojas Gerardo
- 90.Lira Pérez Edmundo
- 91.Vega Hernández Israel
- 92.López González Alejandro
93. Coviella Zúñiga José Israel
94. Aldana Quiroz Luis Guillermo
- 95.Tirado Hernández Sergio
- 96.López Corona Edgar Alejandro
- 97.Aquino De la Luz Antonio
- 98.Aguilar Martínez Rafael
- 99.Aguilar Trujillo Yonatan
- 100.Vizcaíno Villalobos Salvador
101. Aparicio Rojas Neil de la Cruz
- 102.Aragón Campos Miguel Ángel
- 103.Arcos Rosales Alfredo
- 104.Castellanos Moya Walberto
- 105.Dísner Navarro Jorge Luis
- 106.Durán Tapia Juan Manuel
- 107.Estrada Hernández Jesús
- 108.González Valencia Daniel
- 109.Jiménez González Marco Antonio

- 110.Lorenzana García Adrián Agustín
- 111.Monter González Daniel Omar
- 112.Orejuel Ramírez José Ricardo
113. Ríos Escalante José Gabriel
- 114.Ríos Martínez José Antonio
- 115.Rojo Rodea Javier
- 116.Romero Flores Iván
117. Sevilla Espinoza Víctor Hugo
- 118.Terrazas Morales Diego Alejandro
- 119.Cabañas Valle Juan Carlos
- 120.Pérez Martínez Mauricio
- 121.Mejía Fuentes Víctor Manuel
- 122.Villagómez Pulido José Francisco

Ahora les solicito de manera muy atenta ponerse de pie y decir presente cuando nombre a cada uno de nuestros extraordinarios Policías caídos en el cumplimiento del deber.

Desde el corazón y desde el alma digamos presente:

- 1.Navarro Delgado Aarón Alejandro
2. Popoca Sánchez Gustavo
3. Martínez Juachin Mauricio Alberto
- 4.Hernández Flores Mario Ulises
- 5.González Ortiz Edgar
- 6.Sánchez Martínez Bernardino
- 7.Marín Guadarrama Diego
- 8.Ocampo Alegría Rafael

Muchas gracias, pueden sentarse.

En este acto les solicito un minuto de aplausos para honrar la vida y el heroísmo de estos valerosos policías, así como de todas y todos los policías de la Ciudad de México que perdieron la vida a causa de la terrible Pandemia de *COVID- 19*.

Policías de la Ciudad de México; decirles que son ustedes heroínas y héroes vestidos de azul, que sin importar nada arriesgan su propia vida por protegernos,

Desde esta Tribuna y a nombre de las y los habitantes de la Ciudad de México les agradecemos su valor y profesionalismo y deben saber que pueden seguir contando con las y los Diputados de este Congreso; vamos a seguir trabajando por dignificar su trabajo “hasta que ser Policía sea la mejor profesión a la que una persona puede aspirar”, la

transformación de la policía de la Ciudad de México ya comenzó, ha logrado reducir los índices delictivos en nuestra Ciudad y eso ha sido posible gracias al empeño que han puesto día con día por proteger a la ciudadanía, ¡¡esta transformación ya nadie la para.

Felicidades a todas y todos policías de la Ciudad de México.

Es cuánto, Presidenta.

LA C. PRESIDENTA.- Muchas gracias, diputada. A los diputados se les informa una disculpa por las fallas que hubo en la transmisión para nosotros.

En el Canal del Congreso y en las redes sociales sí se transmitió y se va a insertar en la Gaceta íntegramente lo que dijo la diputada Lety Varela. Una disculpa enorme.

A continuación harán uso de la palabra hasta por 3 minutos para emitir un posicionamiento las y los siguientes diputadas y diputados.

Diputada Alessandra Rojo de la Vega Píccolo, del grupo parlamentario del Partido Verde Ecologista de México.

Diputado Uziel Medina, de la asociación parlamentaria Encuentro Social.

Diputada Jannete Guerrero Maya, del grupo parlamentario del Partido del Trabajo.

Diputada Mariana Gutiérrez, del grupo parlamentario del Partido Revolucionario Institucional.

Diputado Víctor Hugo Lobo, del grupo parlamentario del Partido de la Revolución Democrática.

Diputado Héctor Barrera Marmolejo, del grupo parlamentario del Partido Acción Nacional.

Diputado José Luis Rodríguez, del grupo parlamentario de MORENA.

En consecuencia, se concede el uso de la palabra hasta por 3 minutos a la diputada Alessandra Rojo de la Vega Píccolo, del grupo parlamentario del Partido Verde Ecologista de México. Adelante, diputada.

LA C. DIPUTADA ALESSANDRA ROJO DE LA VEGA PÍCCOLO.- Muchas gracias, Presidenta.

Con el permiso de la mesa directiva.

Saludo con muchísimo gusto al Presidente del Tribunal Superior de Justicia de la Ciudad de México, maestro Rafael Guerra, al Secretario de Seguridad Ciudadana, Omar García Harfuch, a las y los funcionarios que nos acompañan.

Compañeras y compañeros legisladores, muy buenos días.

Las instituciones de seguridad pública resguardan uno de los derechos más sensibles en las sociedades. Con su trabajo se cuida la integridad de las personas, la vida y el patrimonio. Las y los policías son pilares para el orden social y su labor tiene gran impacto en la vida de cada persona.

Muchas veces su labor se ve criticada por actos, equivocaciones e incidentes que son realizados por integrantes de estas instituciones y llegan a generalizar el descontento, tachando de incapaces y corruptas a toda una institución por unos cuantos.

Debemos de ser conscientes de que en su gran mayoría los integrantes de los cuerpos de policía destinan su vida a cuidar a lo demás y hasta están dispuestos a darla por cuidarnos, con lo que garantizan nuestra seguridad y enfrentar a la delincuencia.

Por ello la importancia de la entrega al Mérito Policial, con la que distinguimos a hombres y mujeres que representan la esperanza de una ciudad que sueña con condiciones mínimas de seguridad y justicia para que todas y todos podamos llevar a cabo nuestras actividades cotidianas con orden, con paz y con tranquilidad.

En sus manos está una gran responsabilidad. Muchísimas gracias por su entrega, por su compromiso, por su valor, que aunque la batalla es dura, ustedes no se dan por vencidos.

Es indudable que aún quedan muchas cosas por hacer en materia de seguridad pública, pero las y los 130 que galardonamos el día de hoy nos demuestran que la capital del país cuenta con personas sumamente valiosas y comprometidas con la delicada función de cuidarnos a todas y todos.

De manera muy particular quiero destacar a quienes reciben este galardón, pero que ya no se encuentran con nosotros por haber caído en el cumplimiento de su deber. Mi reconocimiento y admiración para todas y todos ellos, así como para sus familias.

Como legisladora me he dado cuenta de lo compleja que es la función de seguridad ciudadana. Por un lado buscamos que caiga todo el peso de la ley sobre quienes se les hace fácil robar, violar o matar, pero por otro lado debemos garantizar un mínimo de certeza jurídica y de respeto a los derechos humanos por parte de las y los integrantes de las corporaciones policíacas para que no caigan en hechos ilegales e injusticias.

Tengan la seguridad que continuaremos buscando fortalecer la función de nuestros cuerpos de seguridad para que el reconocimiento de su trabajo no se quede solo en la

entrega de una medalla, sino en capacitación constante, en mejores herramientas de trabajo, en condiciones laborales dignas y sobre todo en una ciudadanía agradecida y respetuosa de su trabajo.

Es cuánto. Muchas gracias, Presidenta.

LA C. PRESIDENTA.- Muchas gracias, diputada Alessandra.

Se concede el uso de la palabra hasta por 3 minutos al diputado Uziel Medina Mejorada, de la Asociación Parlamentaria Encuentro Social.

Adelante, diputado.

EL C. DIPUTADO UZIEL MEDINA MEJORADA.- Con su venia, diputada Presidenta.

Hay grandes retos institucionales que el Estado debe enfrentar, la confianza de la ciudadanía es el primero de ellos. No podemos entender al Estado moderno sin la creación de un aparato policial para velar por el orden social, a través del uso de la fuerza primeramente y en su fase más evolucionada por medio de las instituciones democráticas.

No obstante, quienes nos congregamos hoy aquí tenemos una deuda muy grande con la sociedad, siendo la policía una de las instituciones de más baja confianza ciudadana, todavía en mejor posición que partidos políticos y legisladores, quienes ocupamos los últimos lugares.

El problema de la institución policial es un producto de la marginación, entiéndanse salarios precarios para una actividad de alto riesgo, falta de equipamiento y una preparación insuficiente. La principal tarea del Estado es brindar seguridad, sin embargo en la máxima en la protección, es que no se puede brindar seguridad si uno no está seguro.

Por ello es deber de esta soberanía garantizar la seguridad de quienes brindan seguridad a la ciudadanía, seguridad social, seguridad jurídica, seguridad institucional, seguridad laboral, la seguridad de que pueden ejercer su tarea de manera eficiente, bien remunerada, con plena cobertura para sus familias y con herramientas profesionales que les permitan desarrollarse y aspirar a crecer.

¿Cuántos no soñamos y jugamos de niños a ser policías? El uniforme que a todo niño le provoca admiración e ilusión debe seguir inspirando confianza, respeto y cariño, porque no hay nada más loable que ver una persona velar por la justicia, la policía más que la

fuerza del orden público, debe ser percibida como un agente de paz, nacido en el seno civil para la protección del seno civil.

Las y los galardonados al mérito policial son claro ejemplo de que la policía más que un cuerpo coercitivo es pueblo uniformado y como pueblo merecen ser honrados.

Desde la Asociación Parlamentaria Encuentro Social reciban nuestro reconocimiento, nuestra admiración y respeto, el compromiso por mejorar las condiciones de esta institución y de construir juntos una cultura de paz para la Ciudad de México.

Es cuanto, diputada Presidenta.

LA C. PRESIDENTA.- Muchas gracias, diputado Uziel.

Se concede el uso de la palabra hasta por 3 minutos a la diputada Jannete Guerrero Maya, del grupo parlamentario del Partido del Trabajo.

Adelante, diputada.

¿Diputada Jannete, se encuentra presente?

Tengo entendido que tiene problemas técnicos, entonces daremos continuidad para no atrasar la sesión y esperaremos a que la diputada pueda arreglar sus problemas técnicos.

Por lo tanto, se concede el uso de la palabra hasta por 3 minutos a la diputada Edna Gutiérrez, del grupo parlamentario del Partido Revolucionario Institucional.

Adelante, diputada.

LA C. DIPUTADA EDNA MARIANA GUTIÉRREZ RODRÍGUEZ.- Gracias, diputada Presidenta.

Buenos días. Con su venia, diputada Presidenta.

Compañeras y compañeros, vivimos tiempos de incertidumbre en todos los aspectos de la vida pública de nuestro país. Durante décadas, los mexicanos tuvimos la firme certeza.

EL C. DIPUTADO JOSÉ LUIS RODRÍGUEZ DÍAZ DE LEÓN.- Presidenta.

LA C. DIPUTADA LETICIA ESTHER VALERA MARTÍNEZ.- Diputada Presidenta.

LA C. PRESIDENTA.- Permítame, diputada Edna.

Adelante, diputado José Luis.

¿Diputado José Luis, quería decir algo?

La diputada Jannete tengo entendido que se encuentra.

EL C. DIPUTADO JOSÉ LUIS RODRÍGUEZ DÍAZ DE LEÓN.- Diputada, está presente en la sesión la diputada Jannete Guerrero.

LA C. PRESIDENTA.- ¿Perdón, diputado?

EL C. DIPUTADO JOSÉ LUIS RODRÍGUEZ DÍAZ DE LEÓN.- Sí, perdón, que se encuentra presente la diputada Jannete Guerrero.

LA C. PRESIDENTA.- Así es, así es. Nada más que creo que tenemos ahí un problema.

Ya está.

Diputada, una disculpa, vamos a cederle el uso que creo que ya arreglaron...

LA C. DIPUTADA EDNA MARIANA GUTIÉRREZ RODRÍGUEZ.- Claro que sí.

LA C. PRESIDENTA.- De la diputada Jannete.

Concederemos el uso de la palabra a la diputada Jannete Guerrero del Partido del Trabajo hasta por 3 minutos.

LA C. DIPUTADA JANNETE ELIZABETH GUERRERO MAYA.- Muchas gracias, diputada Presidenta, con su venia.

Muy buenos días a todas y todos los que nos siguen por medios digitales. Saludo con aprecio y estima a nuestro Secretario de Seguridad Ciudadana Omar García Harfuch; Presidente del Tribunal Superior de Justicia de la Ciudad de México, el magistrado Rafael Guerra Álvarez; al presídium, buenos días; así como a las y los policías que hoy nos abren las puertas de esta gran institución.

Qué mejor lugar para reconocerles esta mañana que desde esta universidad. Es un orgullo para la ciudad tener un Centro de Formación Policial para quienes precisamente día a día nos enorgullecen al arriesgar su vida por el bien de la ciudadanía y su patrimonio. Es un honor estar aquí.

La Medalla al Mérito Policial posteó un significado sumamente especial para el Congreso de la Ciudad, representa la vocación, valentía, heroísmo, honestidad, lealtad y constancia de las y los elementos de seguridad ciudadana y de la Policía de Investigación en Activo que con su desempeño logran labores extraordinarias en beneficio de la comunidad y a su vez es un homenaje a quienes han fallecido en cumplimiento de su deber. Mis respetos a las y los familiares de todas y todos ellos que aquí nos acompañan.

La labor judicial muchas veces es de las más juzgadas, cuestionadas y menospreciadas. Una idea errónea que no debe tener cabida cuando es con el ejemplo de mujeres y hombres como ustedes que aportan su preparación y lo mejor de su persona que se logra la prevención del delito y la protección ciudadana.

Portar el uniforme que hoy, como todos los días visten, es un honor y desde luego una responsabilidad, porque vigilar nuestras calles y evitar que se cometan delitos en contra de nuestra persona, de nuestras familias y de nuestros bienes, es una tarea que debe ser públicamente dignificada y reconocida, más aún son aquellos pequeños, pero significativos momentos en los que sobresale su valentía y vocación los que nos recuerdan que nada está perdido. Sí, me refiero a todas esas heroínas y héroes sin capa que nos inyectan esperanza y coraje.

Como María Montiel y Víctor Valencia, quienes el 22 de abril del año pasado auxiliaron a un paciente que pretendía saltar desde el hospital Enrique Cabrera. Una acción no solamente conmovedora por preservar la vida humana, sino profesional por cumplir con los protocolos y la capacitación que en este tipo de situaciones debe aplicarse, más aún en medio de la pandemia por la *COVID-19*.

Marco Antonio Rocha, que a través de aquel video que rápidamente se difundió en redes sociales, nos llenó de emoción su valentía al salvarle la vida a un hombre que pretendía lanzarse la noche del lunes 6 de abril del 2020 desde el cruce de Circuito Interior y Calzada de Guadalupe, arriesgar su integridad es el motivo de su reconocimiento en esta mañana.

Son más de 100 personas a las que este Congreso les agradece con la presente medalla. Es más que algo físico lo que les entregamos, es la gratitud de una ciudad que busca tranquilidad y el bienestar común. Gracias por trabajar para que así sea.

A todas y a todos ustedes, a sus familias y por quienes ya no pueden estar aquí, les expreso mi más profundo agradecimiento a nombre del grupo parlamentario del Partido del Trabajo, son ustedes más que cualquiera quienes saben que arriesgarse para que nuestra sociedad se transforma profundamente por el bien de todas y todos, sí vale la pena. Sigán siendo nuestro ejemplo.

Muchísimas gracias. Es cuanto, diputada Presidenta.

LA C. PRESIDENTA.- Muchas gracias, diputada Jannete.

Se concede el uso de la palabra hasta por 3 minutos a la diputada Edna Gutiérrez, del grupo parlamentario del Partido Revolucionario Institucional.

Adelante, diputada.

LA C. DIPUTADA EDNA MARIANA GUTIÉRREZ RODRÍGUEZ.- Gracias.

Con su venia, diputada Presidenta.

Compañeras y compañeros diputados, vivimos tiempos de incertidumbre en todos los aspectos de la vida pública de nuestro país. Durante décadas, los mexicanos tuvimos la firme certeza de que el Estado de Derecho estaba por encima de cualquier pasión política.

Sabíamos que cualquier intento de atentado a las instituciones se encontraría con la resistencia social traducida en el contrapeso del Poder Legislativo, pero si la circunstancia política resultaba adversa a la razón, el Poder Judicial estaría ahí para hacer cumplir la protesta de todo servidor público, respetar, cumplir, hacer cumplir lo establecido por la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos.

Qué tiempos aquellos, cada día que pasa parece que transcurrieron años de retroceso, el Estado de Derecho nos costó más de un siglo construir a los mexicanos y otro siglo más de perfeccionamiento. Hoy lo vemos amenazado cada que el capricho inunda las ideas del pretendido soberano y una estólida mayoría avala sus ocurrencias.

A los habitantes de la Ciudad de México y de nuestro país nos urge recuperar la confianza en nuestras autoridades e instituciones y es a través de personas como ustedes que conseguiremos enmendar el resquebrajamiento que se ha generado entre ciudadanos y gobierno.

Leí con mucha atención las razones por las cuales todas y todos ustedes, miembros de distintas corporaciones de policía reciben esta medalla, y estoy convencida de que se la merecen y aún con ella el reconocimiento es poco comparado con la labor que se desempeñó en la paz y el equilibrio social en una ciudad que ha crecido a pasos desmedidos y que por la falta de planeación la pobreza y la precariedad son el constante denominador ilícito que se comete en ella.

Junto con este reconocimiento que les entrega el Congreso de la Ciudad de México, los diputados que lo conformamos debemos reconocer también que estamos en deuda con nuestras instituciones de policía y con sus integrantes, debemos fortalecerlos,

capacitarlos, mejorar sus condiciones de vida y sobre todo garantizar la protección de sus derechos y de sus personas cercanas.

Trabajemos juntos para dar dignidad y decoro a la carrera policial. Es un compromiso que a través de su servidora hace el grupo parlamentario del Partido Revolucionario Institucional en esta legislatura.

Por el momento no me queda más que felicitarlos por su compromiso con la Ciudad de México, por la dedicación y entrega que ponen al defender con su vida la vida de los demás ciudadanos, por exponer lo que tienen por conservar lo de otros. Son valores que no tienen todas las profesiones pero hace a la profesión del policía tan especial que lo podamos decir para agradecer, siempre será poco.

Enhorabuena.

Es cuanto, diputada Presidenta.

LA C. PRESIDENTA DIPUTADA ANA PATRICIA BÁEZ GUERRERO.- Muchas gracias, diputada.

Ahora se concede el uso de la palabra hasta por 3 minutos al diputado Víctor Hugo Lobo, del grupo parlamentario del Partido de la Revolución Democrática. Adelante, diputado.

EL C. DIPUTADO VÍCTOR HUGO LOBO ROMÁN.- Muchísimas gracias, diputada Presidenta.

Muy buenos días a todas y a todos, a quienes nos hacen favor de seguir a través de las redes digitales.

Saludo por supuesto con afecto el día de hoy a las y los galardonados, también saludamos con afecto a las familias de quienes han perdido la vida.

Un saludo también afectuoso, Magistrado Presidente Rafael Guerra; al Secretario de Seguridad Pública, Omar García Harfuch; y a todas y todos las compañeras y compañeros.

Si hay una Medalla al Mérito que representa y define el espíritu y vocación del servicio público sin duda es esta Presea, el reconocimiento a los elementos de nuestros cuerpos policiales, heroísmo, valor, dedicación, constancia, lealtad, institucionalidad y eficiencia en el desempeño de sus extenuantes labores son los calificativos mínimos que hoy les

debemos y agradecemos a ustedes, mujeres y hombres que con dignidad y solidaridad hacen de esta una mejor ciudad para todos.

Este año en particular ha sido muy difícil para los cuerpos policiales. Séneca dijo que sólo en la fortuna adversa se hallan las grandes lecciones de heroísmo.

La pandemia por *COVID-19* nos mostró el espíritu heroico de los servidores públicos más comprometidos en nuestros cuerpos policiales, por seguir en la calle conteniendo, resistiendo, dando orden y vialidad a la ciudad durante la pandemia, poniendo en doble el riesgo de sus vidas y su salud en los días más oscuros. A todas y todos ustedes, de verdad muchísimas gracias.

Estamos viviendo días muy difíciles, convulsos, en nuestra ciudad y nuestros cuerpos policiales resisten sin duda desde todas las trincheras.

Recuperar la credibilidad, el respeto, el honor de nuestros cuerpos policiales no siempre es sencillo cuando se inicia una administración con una crisis institucional tan severa como la que se dio al inicio con quien encabezaba esta noble institución. Sin embargo su trabajo día a día por supuesto enaltece y da confianza en muchas y muchos elementos.

También no podemos descartar las agresiones que ustedes como primeros respondientes del servicio público en el área más sensible se incrementan y aunque desde este Congreso luchamos por la mejor legislación para el ejercicio de sus funciones, luchamos por las mejores condiciones para que ustedes y sus familias estén mejor. Sabemos que aún quedan muchísimos pendientes en materia de seguridad social, servicios médicos, fondos de retiro, vivienda, becas y bonos.

Es gratificante también sin duda estas Medallas al Mérito, un gran incentivo, supongo que recibir esta representación de las y los capitalinos, que es nuestra máxima presea al valor y servicio, pero por supuesto nada es mejor que la dignificación de su trabajo.

El grupo parlamentario del Partido de la Revolución Democrática continúa firme en su empeño de conseguir el mejor marco jurídico que derive en mejores condiciones de vida. Para muestra la presentación de iniciativas con las que seguiremos insistiendo en la mejor seguridad social para ustedes y para sus hijos.

Por supuesto desde aquí nuestra solidaridad, nuestro afecto, nuestro respeto a las y los policías caídos en el desempeño de su deber.

Nos comprometemos esta tarde sin duda con las 31 policías que con su trabajo, compromiso y dedicación enaltecen a su institución, pero sobre todo dan pasos agigantados en el reconocimiento de las mujeres en las funciones de seguridad pública. A ustedes, mujeres, desde el PRD les decimos: no les vamos a fallar, seguiremos trabajando, insisto, para el tema de sus gastos médicos y la aplicación efectiva de políticas de género en las corporaciones para pasar de los discursos a los hechos.

Refrendamos nuestra responsabilidad con todas y todos los policías de la ciudad, pero en particular con quienes el día de hoy son condecorados, vamos a insistir en mecanismos de acceso a la vivienda y de efectiva promoción por sus resultados y desempeño.

Las corporaciones de seguridad en la ciudad deberán de ser las más dignas porque sólo de esta manera podremos frenar y erradicar la mayor inseguridad que desafortunadamente hoy vive nuestro país y nuestra ciudad.

Sólo con dignificación policial podremos tener paz, justicia y seguridad.

Enhorabuena por su desempeño. Gracias de todo corazón. No les vamos a fallar y en el grupo parlamentario del PRD cuentan con unos aliados.

Muchísimas felicidades y enhorabuena.

Gracias, Presidenta, es cuánto.

LA C. PRESIDENTA.- Gracias, diputado Lobo.

Se concede el uso de la palabra hasta por 3 minutos al diputado Héctor Barrera Marmolejo, del grupo parlamentario del Partido Acción Nacional. Adelante, diputado.

EL C. DIPUTADO HÉCTOR BARRERA MARMOLEJO.- Muchas gracias, diputada Presidenta.

Compañeras y compañeros legisladores.

Sobre todo un fuerte abrazo a todos los galardonados el día de hoy comprometidos con la seguridad de esta enorme urbe, de esta nuestra Capital.

Un abrazo al Presidente del Tribunal Superior de Justicia, Rafael Guerrero; y al Secretario de Seguridad Ciudadana, Omar García Harfuch.

Hoy es tiempo de reconocer a las y los elementos que todos los días demuestran su compromiso y vocación de servicio con los habitantes de nuestra Capital.

Envío un abrazo solidario a las familias de los elementos que perdieron la batalla ante el COVID, quienes durante todo este tiempo de pandemia nunca dejaron de trabajar y ver por la seguridad de todos los que habitamos en la ciudad. Para ellos y para su familia nuestro más sincero reconocimiento por su arduo esfuerzo y su trabajo.

En el mismo sentido extendiendo un cordial y afectuoso saludo a las familias de los policías que han perdido la vida en el cumplimiento de su deber, de los cuales hoy son galardonados varios de ellos, a los cuales honramos por su labor en vida.

Del mismo modo en el grupo parlamentario del Partido Acción Nacional reconocemos y homenajeamos a las y los elementos que hoy son reconocidos tanto por su trayectoria, heroísmo, dedicación, vocación de servicio y sobre todo su compromiso por velar la seguridad de los capitalinos, elementos que enaltecen la profesión todos los días y que portando el uniforme dignamente ejecutan acciones para la generación del bien común.

Tengo la fortuna de tener amigos dentro de la corporación y sé de su trabajo, sé de su trayectoria, sé de su compromiso, de su esfuerzo, que siempre están dispuestos a ayudar, y no por unos cuantos malos elementos vamos a prejuzgar a la mayoría de ellos, quienes en carne propia he visto que son elementos totalmente comprometidos, elementos que están atentos a velar por la seguridad aún exponiendo la vida de ellos.

A todos y cada uno de ellos, muchas gracias, porque también realizan labores no sólo de seguridad sino a veces de cercanía social con todos y cada uno de nosotros. Muchas gracias a todos ellos, los hoy galardonados. Hoy se requiere más que nunca de ustedes, de su valentía, de su dedicación, de su compromiso, de su esfuerzo y de su plena capacitación, lucha y esfuerzos.

Gracias a los oficiales de policía de la Ciudad de México, sabemos que no es posible cumplir con su trabajo si no cuentan con todos los elementos necesarios para poderlo desempeñar, para poderlo llevar a cabo, para poderlo cumplir.

Por eso desde el grupo parlamentario de Acción Nacional cuentan con todos y cada uno de nosotros para estar a la altura de sus exigencias y de sus demandas, para velar desde luego por una verdadera seguridad social, para que no se deje desamparada la familia en caso de alguna eventualidad.

Contarán con nosotros también porque es dignificante para la policía de la ciudad contar con vivienda digna. Es importante que desde el Congreso generemos las acciones

necesarias para velar por la dignificación real, clara, palpable de todos y cada uno de los elementos de la Secretaría de Seguridad Ciudadana y de los demás cuerpos policiacos.

A ustedes, muchas gracias por su compromiso con la ciudad, muchas gracias por portar ese uniforme de forma digna y comprometida, siempre al servicio de los capitalinos. Enhorabuena. Muy bendecidos los galardonados, son galardonados en dedicación a su esfuerzo, a su compromiso. Muchas felicidades a todas y a todos.

Gracias, diputada Presidenta.

LA C. PRESIDENTA DIPUTADA ANA PATRICIA BÁEZ GUERRERO.- Muchas gracias, diputado Barrera.

Ahora se concede el uso de la palabra, hasta por 3 minutos, al diputado José Luis Rodríguez, del grupo parlamentario de MORENA.

EL C. DIPUTADO JOSÉ LUIS RODRÍGUEZ DÍAZ DE LEÓN.- Muchas gracias, diputada Presidenta.

Por supuesto que saludo con respeto a quienes me acompañan en el presídium: al licenciado Omar García Harfuch, Secretario de Seguridad Ciudadana; al maestro Francisco Almazán, en representación de la Fiscalía de la Ciudad de México; a mis compañeras y compañeros legisladores que forman parte de la Comisión de Seguridad Ciudadana, que se encuentran presentes esta mañana; por supuesto que también a la maestra Marcela Figueroa, a quien le agradecemos todas las atenciones que nos ha brindado para poder realizar esta actividad.

Saludo también con afecto al doctor Rafael Guerra, Presidente, del Tribunal Superior de Justicia de la Ciudad de México.

Para el grupo parlamentario de MORENA en el Congreso de la Ciudad de México quiero comenzar reconociendo el valor y el talento de quienes se encuentran presentes esta mañana y que son objeto de esta sesión solemne, por supuesto que también a sus queridos familiares de quienes no se encuentran esta mañana y que también por supuesto que son reconocidos por el Congreso de la Ciudad de México por el cumplimiento de su deber.

Esta Sesión Solemne a través de la cual entregamos la Medalla al Mérito Policial, reconoce el esfuerzo, la valentía, la disciplina de quienes tienen la principal de las tareas en una ciudad como la nuestra que es la de brindarnos seguridad a quienes la habitamos,

que es la posibilidad de que a través del esfuerzo, a través del trabajo, de la dedicación, del talento, de la disciplina, pero principalmente del valor, salen todos los días de su hogar para tratar de generarnos condiciones adecuadas a quienes vivimos en la capital del país.

Quiero por supuesto señalar que generamos un reconocimiento y una admiración profunda al deber y a las tareas que realizan, que no son absolutamente nada sencillas. Ustedes, además han sabido sobreponerse de manera muy importante prácticamente de manera inmediatamente también a todas las adversidades que se han presentado en la propia dependencia.

Quiero reconocer todo el esfuerzo y el talento que han puesto al frente de sus tareas ha permitido que hoy podamos decir que una ciudad como la nuestra ha logrado reducir los índices delictivos, más de un 45 por ciento en los casos de la incidencia delictiva de carácter grave, alrededor de un 42 por ciento en los otros delitos que se cometen en la ciudad y esto por supuesto que también obedece al talento, a la dedicación, al esfuerzo que ha puesto desde diciembre de 2018 quien encabeza la Jefatura de Gobierno de la Ciudad de México y que tuvo muy claro que la prioridad para quienes habitamos la Ciudad de México era la seguridad y de manera inmediata generó acciones para poder empezar a generar una relación diferente en el sector de seguridad ciudadana en nuestra ciudad, empezar a revertir todo ese abandono que se tenía de procesos y de periodos previos en donde sus condiciones laborales eran absolutamente no respetadas y empezar a generar como prioridad la posibilidad de dignificar la tarea y la labor de la policía de la Ciudad de México, ha sido una labor incansable de todos los días de la doctora Sheinbaum, pero también de Omar García y por supuesto también de todas y de cada uno de ustedes que deciden salir a la calle y hacer su trabajo con el mayor de los esfuerzos.

Por supuesto que la labor que se realiza en la capacitación, en la posibilidad de formarnos en principios, en valores, en todo lo que se imparte en esta institución académica de la policía por supuesto que también tiene una repercusión positiva que nos permite hoy tener resultados diferentes en una ciudad como la nuestra.

Quiero señalar que su labor, que su actividad es una tarea esencial, es una tarea prioritaria y por supuesto que eso es lo que nos la pauta para que todas las demás actividades que realizamos en nuestra ciudad puedan tener un desempeño adecuado. No hay la posibilidad de generar una reactivación económica si no tenemos garantizada la seguridad, no hay la posibilidad de tener una normalidad distinta ahora que vamos

saliendo paso a paso de la emergencia sanitaria si no tenemos una tarea y una labor policial como la que ustedes realizan.

Por supuesto que el sumar esfuerzos y el talento de quien está también al frente de las tareas de seguridad a nivel nacional en el Gobierno de México, nos permite trabajar con un enfoque de prevención, con un enfoque de cultura de paz, con un enfoque de respeto a derechos humanos y a favor de la comunidad, a favor de la población que habita este extraordinario país.

Por supuesto que no es casual que se entregue la Medalla en tres categorías como se ha señalado, la femenil, la varonil y de las personas caídas en el cumplimiento de su deber.

En esta ocasión en el Congreso de la Ciudad de México nos sentimos absolutamente honrados de tener la posibilidad de honrarles a ustedes, de tener la posibilidad de reconocer que el trabajo que ustedes realizan nos permite marcar la diferencia y nos permite tener una ciudad habitable, una ciudad más segura, una ciudad que tiene como prioridad salvaguardar la vida de su población y también su patrimonio.

Felicidades para todas y todos ustedes, felicidades también para sus queridas familias que se encuentran esta mañana en un reconocimiento a su labor, al talento, al desempeño, a su valentía.

Muchas gracias y un abrazo para todas y todos ustedes. Muchas gracias.

LA C. PRESIDENTA DIPUTADA ANA PATRICIA BÁEZ GUERRERO.- Muchas gracias, diputado José Luis.

En seguida y con fundamento en el numeral 11 último párrafo de las reglas para desarrollar las sesiones vía remota para el Pleno, Mesa Directiva, Junta, Conferencia, Comisiones, Comités y la Comisión Permanente, se concederá el uso de la palabra al Secretario de Seguridad Pública, Omar García Harfuch, hasta por 3 minutos. Adelante, Secretario.

EL C. LIC. OMAR GARCÍA HARFUCH.- Saludo muy en especial a las familias de mis compañeros caídos y quisiera felicitarlos de manera sincera.

Ustedes representan el ejemplo de lo que deberían de ser la mayoría de nuestras compañeras y compañeros.

Sin importar la institución, Fiscalía de Seguridad de Justicia o Secretaría de Seguridad Ciudadana, hoy somos un par de instituciones que trabajan de manera coordinada. El

trabajo policial que nos enfrenta ante la delincuencia no importa qué institución sea, sino importa el coraje, el arrojo el valor de las compañeras y compañeros, la conducta diaria, la integridad con la que se conducen todos los días, eso que ustedes hacen. Este ejemplo que ustedes le están poniendo a sus compañeras y compañeros eso es construir un México mejor todos los días, con acciones y hechos relevantes, con su labor diaria, con su manera de vivir en la policía.

El trabajo de la policía siempre ha sido un trabajo difícil y complicado, muy criticado. Por eso las acciones como las que ustedes están haciendo son las que ponen en alto nuestras instituciones.

Hoy ha quedado muy claro que por condición y que en esta ciudad no hay criminal ni grupo delictivo en la Ciudad de México que pueda hacerles frente. Ustedes con sus labores diarias, investigaciones e investigaciones de gabinete y campo, han dejado claro el mensaje a la delincuencia, que no ha habido un grupo delinencial o un líder de alguna célula delictiva que ustedes no puedan detener.

Continuaremos con este esfuerzo, porque como bien lo dijo el diputado, si bien ha habido una reducción en la incidencia delictiva, la policía, nosotros, no estamos satisfechos y nos falta mucho por hacer. Agradecemos mucho al Congreso que nos dio las herramientas en diciembre de 2019 y le otorgó a la Secretaría de Seguridad Ciudadana por primera vez la facultad de investigación.

Hoy la Secretaría de Seguridad Ciudadana ha traducido la inteligencia a actos de investigación que van directo a las carpetas de investigación para evitar la puerta giratoria en detenidos peligrosos y relevantes.

Hoy son 76 mujeres y hombres policías de la Fiscalía General de Justicia, de la Secretaría de Seguridad Ciudadana quienes son condecorados por su sobresaliente labor, valor y disciplina en sus funciones.

Muchas felicidades y muchas gracias.

LA C. PRESIDENTA DIPUTADA ANA PATRICIA BÁEZ GUERRERO.- Muchas gracias, Secretario.

A continuación para el Mérito Policial 2020 reciben la medalla 31 elementos de la categoría femenil y 91 elementos de la categoría varonil. Asimismo caídos en el cumplimiento de su deber reciben la medalla: Navarro Delgado Aarón Alejandro, Popoca

Sánchez Gustavo, Martínez Juachín Mauricio Alberto, Hernández Flores Mario Ulises, González Ortiz Edgar, Sánchez Martínez Bernardino, Marín Guadarrama Diego y Ocampo Alegría Rafael.

En seguida se concede el uso de la palabra, hasta por 3 minutos, a la policía segundo María de los Ángeles Delgadillo Ramírez, Mérito Policial 2020, a nombre de la Secretaría de Seguridad Ciudadana. Adelante.

LA C. MARÍA DE LOS ÁNGELES DELGADILLO RAMÍREZ.- Buenos días, señor Secretario de Seguridad Ciudadana, Omar García Harfuch. Honorable presídium, diputadas y diputados, autoridades que nos acompañan.

A cada uno de nosotros la vida nos ha dado un propósito, el mío es brindar seguridad sin distinción alguna, servir con lealtad, disciplina, honor y profesionalismo a la Ciudad de México.

La formación policial que recibimos es símbolo de unidad y servicio a la ciudadanía, el respeto al uniforme es un símbolo a la identidad y disciplina, con valor vertebral de nuestra institución.

Aprovecho la ocasión para agradecer, a nombre de quienes portamos este uniforme, ser reconocidas y reconocidos por nuestra labor con la Medalla al Mérito Policial 2020. No existen palabras para expresar la emoción y satisfacción que siento al poder recibir esta presea en compañía de mis colegas policías, quienes tenemos como premisa la calidad humana y el acercamiento con los ciudadanos.

Esta presea afianza los lazos que unen a las autoridades y policías para hacer un frente común en la prevención de la comisión de delitos y combatir la delincuencia, para promover la paz social.

Estar aquí y recibir este premio permite que entremos a la historia de nuestra policía, con iniciativa y conocedora de nuestras funciones policiales, sensibles hacia nuestro compromiso social y firmes a la aplicación de la justicia.

Compañeros:

Continuemos juntos hacia el progreso de una policía profesional, de carácter firme y de sentido humano y protectora de la ciudadanía y, aún más, un ejemplo a seguir para nuestras familias.

Compañeras y compañeros:

Cumplamos la ley para que se cumpla.

Muchas gracias y felicidades.

LA C. PRESIDENTA.- Muchas gracias.

Ahora se concede el uso de la palabra a la maestra Marisol Valenzuela Vallejo, Mérito Policial 2020, a nombre de la Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México.

¿Se encuentra presente la maestra Marisol Valenzuela Vallejo?

Le cedemos el uso de la voz a la maestra Marisol. Adelante.

LA C. MAESTRA MARISOL VALENZUELA VALLEJO.- Buenos días, diputadas y diputados del Congreso de la Ciudad de México; buenos días, licenciado Omar García Harfuch, Secretario de Seguridad Ciudadana; maestro Francisco Almazán Barocio, Jefe General de la Policía de Investigación; maestra Marcela Figueroa Franco, Subsecretario de Desarrollo Institucional; compañeras y compañeros policías; público que nos acompaña, buenos días.

Estoy muy emocionada y es un honor para mí como jefa de grupo de la Policía de Investigación encontrarme en esta ceremonia de entrega de la Medalla al Mérito Policial 2020, donde en esta ocasión recibimos tan distinguido galardón. Acudimos en representación de cada policía que día a día se encuentra brindando su mejor esfuerzo y conocimiento al combate a la impunidad y al delito en la Ciudad de México, labor que requiere el 100 por ciento de nuestro esfuerzo y atención.

El esfuerzo se traduce en motivación, motivación para consumir los objetivos profesionales y personales que nos planteamos. Esto es posible gracias al apoyo de nuestras autoridades, mandos inmediatos y al gran equipo de trabajo que conformamos en la Policía de Investigación para atender a la ciudadanía, ello ha permitido que como policías cada día pongamos el máximo esfuerzo en la investigación de los delitos, proporcionando a nuestra ciudad esa seguridad que nos demandan con justa razón, ya que en ella habitamos y la habitan nuestros seres queridos.

Somos policías con vocación, es grandiosa esta carrera y somos muy afortunados de formar parte de ella en esta noble corporación con espíritu de cuerpo, que nos permite diariamente conocer a personas que reclaman ayuda a quienes tenemos la satisfacción donde atender, de olvidarnos de nosotros mismos, para concentrarnos en la necesidad del otro.

Como policía y psicóloga puedo decir que el mayor remedio para contrarrestar el vacío existencial es olvidarnos de lo que nos hace falta, de lo que creemos que nos hará felices y empezar a ocuparnos en los demás, en la gente que nos requiere y precisamente esta profesión nos permite acercarnos y brindar la ayuda a las víctimas del delito, lo cual nos enriquece como seres humanos y como servidores públicos en una de las ciudades más grandes e importantes del país, donde la exigencia cada día es mayor, donde hombres y mujeres cumplimos nuestra responsabilidades con ética y profesionalismo.

Quiero agradecer a nuestras familias que de forma amorosa nos han apoyado en la construcción de la persona que somos, sabemos que nuestra integridad está en riesgo en todo momento, amamos lo que hacemos y es nuestra pasión.

Para todos es muy significativo que hoy estén aquí con nosotros la familia de un policía que perdió a un ser querido en el cumplimiento de su deber, comprometido con sus valores siempre y todos sus principios. Para ustedes, un abrazo desde nuestro corazón con todo nuestro cariño.

Muchas gracias de verdad a los y las legisladores de la Comisión de Seguridad Ciudadana del Congreso de la Ciudad de México, quienes con sus propuestas y leyes protegen el libre ejercicio de los derechos y libertades de los habitantes de la Ciudad de México para garantizar la seguridad ciudadana. Muchas gracias por reconocernos.

Esta medalla nos compromete continuar trabajando hombro a hombro, con liderazgos positivos para las generaciones que vienen. Somos punta de lanza y seguiremos ejerciendo esta gran profesión como policías proactivos, comprometidos a capacitarnos con nuevas tecnologías y técnicas de investigación, con dedicación, constancia, lealtad, institucionalidad, honestidad y eficiencia en el desempeño de nuestra labor para la Ciudad de México, con mucho orgullo, con mucho valor y con mucho honor por servir.

Muchas gracias.

LA C. PRESIDENTA.- Muchas gracias.

Se entregan las medallas de manera simbólica a los familiares de las personas que fallecieron en el cumplimiento de su deber.

Navarro Delgado Aarón Alejandro

(Otorgamiento de medalla)

LA C. PRESIDENTA.- Popoca Sánchez Gustavo

(Otorgamiento de medalla)

LA C. PRESIDENTA.- Martínez Juachin Mauricio Alberto

(Otorgamiento de medalla)

LA C. PRESIDENTA.- Hernández Flores Mario Ulises

(Otorgamiento de medalla)

LA C. PRESIDENTA.- González Ortiz Edgar

(Otorgamiento de medalla)

LA C. PRESIDENTA.- Sánchez Martínez Bernardino

(Otorgamiento de medalla)

LA C. PRESIDENTA.- Marín Guadarrama Diego

(Otorgamiento de medalla)

LA C. PRESIDENTA.- Ocampo Alegría Rafael

(Otorgamiento de medalla)

LA C. PRESIDENTA.- Se solicita a la diputada Secretaria realice las incorporaciones de las diputadas y diputados a la presente sesión.

LA C. SECRETARIA.- Por instrucciones de la Presidencia, se hacen las incorporaciones a esta sesión solemne.

Diputadas y diputados, incorporaciones.

Uziel Medina

¿Alguna otra diputada o diputado?

Diputada Presidenta, cumplida su instrucción, quedan las incorporaciones a esta sesión solemne.

LA C. PRESIDENTA DIPUTADA ANA PATRICIA BÁEZ GUERRERO.- Muchas gracias, diputada.

Insértese el acta de la presente sesión solemne en el Diario de los Debates.

Agotados los asuntos en cartera, se levanta la sesión y se cita para la sesión ordinaria vía remota que tendrá lugar en seguida, al concluir la presente sesión solemne.

Se ruega a todas y a todos continuar conectados.

Asimismo, se les recuerda que el sistema de pase de asistencia para la siguiente sesión se abrirá en unos minutos.

Muchas gracias.

(10:40 Horas)

